

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CONCEPCIÓN, 8. TELÉFONO, 10
APARTADO DE CORREOS, 29

PRECIO DEL EJEMPLAR 10 CÉNTIMOS
Suscripción: Capital 2 pes. mes.
Folleto 2 pías. trimestre

NUESTRA INFORMACIÓN TELEFÓNICA

Ha fallecido el guardia Estera a consecuencia de las heridas recibidas en los sucesos de Toledo

Los sevillanos reclaman 16 millones de pesetas para liquidar la Exposición Iberoamericana.-Para el día 16 se anuncia la huelga general en Zamora.-Los obreros hacen un donativo importante para la beneficencia

Madrid

NOTAS POLÍTICAS

La sesión anunciada para esta noche, se ha aplazado por no haber terminado sus trabajos la Comisión.

Se comentaba que de aprobarse la ley de incompatibilidades, cesarían en sus cargos un centenar de diputados que prefieren volver a sus puestos de alcaldes y concejales, entre ellos muchos socialistas.

Si tal sucediese, el Gobierno carecería de mayoría parlamentaria en cuyo caso se daría a Azaría el decreto de disolución de Cortes, asegurándose que constituiría un nuevo Gobierno con el apoyo de izquierdas, acerca del cual pronunciará una conferencia don Marcellino Domingo, el próximo viernes, en el Teatro María Guerrero.

Algunos grupos de diputados de quienes se asegura entrarán en él, han negado la veracidad de la especie, agregando que se reunirán a las palabras que el señor Domingo pronuncie en su anunciada conferencia.

El hecho realizado por Angel Escarbanco, que, desde la tribuna pública, arrojó una moneda al banco azul, ha sido calificado de delito de atentado contra la persona del ministro de Trabajo. Se pide para el acusado la pena de seis años y un día de prisión condicional y dos mil pesetas de indemnización.

En los pasillos del Congreso, ha sido muy comentado el incidente producido en la sesión de hoy.

Era opinión generalizada que el señor Gil Robles, pretendía despreciar el régimen parlamentario.

Los radicales, al producirse el ruido, pretendieron abandonar los escaños, siendo contenidos por Martínez Barrios y Guerra del Río.

Se disipaba la actitud de la minoría, achacándola al estado de excitación en que se desarrollaron en estos momentos la formación de los partidos.

Convino en reconocer que no hubo ataque por la minoría radical.

El pleno de la Comisión de Responsabilidades, ha ratificado el fallo emitido por las responsabilidades de los generales del golpe de Estado, condenándoles a veinte años de confinamiento o inhabilitación absoluta y perpetua.

Provincias

EN PLENO DÍA Y EN UN LUGAR (CENTRO DE BARCELONA. ROJÁN A UNA JOVEN ALBAJAS Y DINERO

Barcelona, 9 (12 n.).—A las ocho y media de la mañana, al pasar por la calle Cortes, cerca de la estación de Magaña, Jorquína Codina Costa, de diez o doce años, le salieron al paso dos desconocidos, ambos jóvenes, uno de ellos vestido de mecánico, y tapándole la boca con un pañuelo al parecer impregnado de alguna substancia, quedó sin sentido y al volver en sí notó que le habían sustraido las sortijas de oro que llevaba, que era una sortija de oro y una sortija de oro con brillantes. También le quitaron diez pesetas que llevaba en el bolsillo.

LOS HÉROES SE DIERON A LA FUGA. EL ATENEO REPUBLICANO FEDERAL INGRESA EN EL PARTIDO DEL SEÑOR LERROUX

Barcelona, 9 (12 n.).—El Ateneo Republicano Federal del Distrito IV ha elegido nueva Junta directiva, y entre otros acuerdos, adoptó el de ingresar en el partido radical, por estar dicho Círculo completamente identificado con las orientaciones expuestas en sus recientes discursos por el señor Lerroux.

SE VIGILARAN LAS CARRETERAS EFICAZMENTE

Barcelona, 9 (12 n.).—El gobernador civil, como medida de prudencia ha circulado las oportunas órdenes para que se extienda la vigilancia en la carretera a fin de evitar atropellos.

UNA ARTISTA, MUY LIGERA DE ROPA, SACA DE SUS CASILLAS A UN JOVEN Y SE ARMA EL GRAN ESCANDALO

Barcelona, 9 (12 n.).—En un café cantante instalado en el Paredillo, el joven de veinte años Casanovi se enamoró al momento en que actuaba la artista Lola Flores.

En la escena se comelieron excesos que dieron lugar a que el público se amulnase.

La policía consiguió, con mucho trabajo, que los revoltosos desalojaran al fin el local.

La artista ha sido multada.

LOS OBREROS DE UNA FABRICA HACEN UN IMPORTANTE DONATIVO PARA LA BENEFICENCIA

Sabadell, 9 (12 n.).—La iniciativa de la Banca Barcelonesa con la obra Proletarios, ha repercutido de esta ciudad. La fábrica Guesch, de tejidos de lana, ha contribuido con 1.401 pesetas de las cuales ha destinado un 25 por 100 a la beneficencia local. La cantidad apuntada la han aportado voluntariamente todos los obreros de la fábrica. El rasgo está siendo muy elogiado.

PARA LA LIQUIDACION DE LA EXPOSICION DE SEVILLA EL GOBIERNO UNA SUBVENCIÓN DE 16 MILLONES DE PESETAS

Sevilla, 9 (12 n.).—El alcalde de esta ciudad ha marchado hoy a Madrid para reabrir del Gobierno especialmente de la Comisión de Presupuestos del Congreso, una subvención de diez y seis millones de pesetas, como resultado de la liquidación de la Exposición Iberoamericana, según fórmula que se continúa hace ya algún tiempo.

En sus manifestaciones con los periodistas, el alcalde se refirió a la gestión del ex comisario señor Cruz Conde cuya labor critica en duros términos.

EN ZAMORA SE ANUNCIA PARA EL 16 LA HUELGA GENERAL OBRERA EN TODA LA PROVINCIA

Zamora, 9 (12 n.).—Los Socialistas obreros han anunciado para el día 16 la huelga general en toda la provincia, por no haber sido resueltas por el gobernador algunas reclamaciones que le hicieron sobre la constitución del Jurado mixto circunstancial.

EL JURADO CONDENA A CINCO AÑOS DE PRISION AL SUJETO QUE ANUNCIÓ LA VOLADURA DE UN TEMPLO EN BILBAO Y EL TRIBUNAL DE DERECHO PROFERÓ EL INDULTO

Bilbao, 9 (12 n.).—Ante el Jurado popular ha comparecido Juan Plaza, quien en el pasado mes de julio se presentó al pórtico de la iglesia de San Vicente de Bilbao y le dijo que trataba de volver el templo con dinamita. Siguiendo las instrucciones de Plaza, fueron escuchadas varias amenazas en el barrio de Castrogna y resultó su actitud tan extraña que hubo de ser procesado en calidad de culpado.

El jurado ha dado un veredicto que lleva aparejada una condena de cinco años de prisión; pero el Tribunal de Derecho lo ha parecido excesiva la pena y la ha acordado reducir al indulto. Ha quedado resuelto el CONFLICTO DEL PUERTO DE ALLIEN EN EL CANTE

Valencia, 9 (12 n.).—El gobernador ha recibido, un telegrama de su colega de Alicante, en que le da cuenta de haberse resuelto el conflicto en el puerto, habiendo quedado todo en estado normal.

MADRID DIA POR DIA

La Argentina en Madrid

Las empresas de Madrid están ofreciendo a su público series espectaculares a gusto de todos.

La compañía rusa, un día Berta Singerman otro y ahora finalmente la Argentina, es la que ha desfilado por el escenario del Español.

Los amantes del baile, tuvieron una tarde agradabilísima al contemplar de nuevo a la Argentina en sus danzas.

Tiempo hacía que no se le veía por España y la última vez que la pudimos contemplar fué en la película Galas de la Paramount. Viene con todo su arte de siempre y nos ha hecho ver que en sus famosas danzas son siempre las que más gustan y las que la han elevado a la cabeza.

La gente siguió con verdadera complacencia a la gran bailarina que puso su alma en la interpretación de las danzas de Granados, Falla y Ginémez.

Luego Federico García Lorea tuvo una intérprete de sus romances en la Argentina, Los Peregrinos. Los cuatro mulleres, Las lunas, etc. Puso la Argentina toda su gracia y todo su arte en la interpretación de estos romances que ya el ser por sí de García Lorea es una garantía, subieron de tono al verse dichos una Argentina.

Con gusto recordarán los que asistieron al espectáculo la tarde que los proporciónó esta gran artista que continuamente se vio aplaudida por la gente que llenaba el teatro y que a su requerimiento tuvo que interpretar números fuera del programa.

Una reaparición de esta gran artista que como siempre cada vez que se le ve de nuevo se le encuentra algo original.

Sesión de Cortes

Una sesión memorable.-En medio de gran expectación, Gil Robles defiende una proposición referente a la prensa suspendida por el Gobierno.-Después de hablar todos los representantes de minorías, al Jefe del Gobierno pronuncia un discurso razonado y de gran elocuencia, y se solidariza con él toda la Cámara constituyente. Gil Robles retira su proposición

A las cuatro de la tarde, queda abierta la sesión.

Preside el señor MARRAÑO. Después de varios ruegos sin importancia, se entra en el

ORDEN DEL DIA

El señor GIL ROBLES, defende su proposición sobre suspensión de los periódicos suspendidos, que firmaban Robles, Tapia y otros.

La Cámara está concuerdísima.

En previsión de que ocurriesen acontecimientos, el señor Lerroux no asiste.

El señor GIL ROBLES, dice que clausurar un periódico es igual que clausurar una industria. Señala que aun objeto de desigualdad en el trato los periódicos afectos al Régimen y los no afectos.

El señor AZASA.—Claró.

El señor GIL ROBLES, en un discurso apasionado, califica de dictador al señor Azasa, apoyado por una mayoría débil.

El señor DE LA VILLA, califica de mancha política la actitud del señor Gil Robles.

El señor BALBOXTIN, dice que aunque no concibe con el señor Gil Robles en punto a argumentos, defiende su proposición. Promueve frases de ataque al Gobierno.

El señor ROYO Y VILLANOVA, censura la determinación del Gobierno respecto a la suspensión de periódicos y condena la Ley de Defensa de la República.

El señor TAPIA, acaba por firmar la proposición del señor Gil Robles para apoyar el levantamiento de la suspensión impuesta a una parte de la prensa; pero que en vista de que dicho señor quiere hacer de este asunto asunto político, votará con el Gobierno.

El diputado acreedor señor MARTÍN, se adhira a la proposición del señor Gil Robles.

El señor SANCRUZ, de la Agrupación al servicio de la República, estima que ha sido delicada la gestión del Gobierno y que condesciende con este criterio la minoría, votó la Ley de Defensa de la República y hoy votará con el Gobierno.

El señor FRANCHI ROCA, por los federales se lamenta de que la minoría al votar la proposición haya coincido con las derechas, pero afirma que lo ha hecho en defensa, únicamente de la libertad de prensa.

El señor AZASA, manifiesta que no comprende el fin que el señor Gil Robles persigue con su proposición, como sea una ofensiva de la minoría agraria o a fin de que el Gobierno repita su oposición, o una maniobra contra él, en cuyo caso tendría que plantear la cuestión de confianza.

Expone cómo entiende la libertad de prensa y dice que nada le detiene de hacer que el Gobierno se comprometa por el tono empleado por los periódicos suspendidos, en la defensa de Gil Robles.

Encueta que una persona muy afín a "El Debate", en la visita que hubo de

hacerse en su despacho oficial, le anunció que levantaría bandera en Lumbos contra la República, si el Gobierno admitiera su libertad respecto a la cuestión religiosa no constituida al plan que el proponía.

Reprocha el calibrado de tramo con que, instantáneamente, lo ha mandado Gil Robles, afirmando que es una tontería que dicho señor ha cometido de la calle.

Se llama tiranía al acto de gobernar de quien no se deja vencer por la República de las minorías, de quien sostiene por setenta firmas las medidas del Poder.

Es absurdo pedir libertad contra la libertad misma. Al que quiera sustraer, el Gobierno lo reducirá inmediatamente.

Tan elemento prueba de que gobiernan constitucionalmente, es que no contamos con el aplauso de la minoría del señor Gil Robles.

Hay que decir que se cambian los procedimientos de que se habla en parlamento.

Los gobiernos, se derriban en la Cámara, no en la plaza de toros.

Los socialistas aplauden y los radicales, que se consideran ofendidos por ésta manifestación del señor Azasa protestan fuertemente, produciéndose un tumulto formidable. El diputado radical, señor Cardero, Bul, intenta agredir a un socialista. El jefe va en su momento, y tras no pocos esfuerzos el señor Besteiro logra restablecer el orden.

El señor Azasa, continúa su discurso diciendo que no se explica la actitud de la minoría radical, puesto que con sus palabras no ha pretendido otra cosa que hacer una invitación a la paz.

Los diputados radicales que ocupan los escaños próximos al banco azul, comparan la extraneza del señor Azasa.

El Gobierno, no cuenta con una mayoría débil, sino que la mayoría de ella.

El señor MARTINEZ BARRIOS, por la minoría radical, dice que conociendo como conoce al señor Azasa, y sabiendo perfectamente que el jefe iba realmente a ser un presuntuoso, cree haber advertido en alguno de los conceptos del discurso un afán de ensuara por los radicales, recordando la campaña conjunta realizada en la calle.

Aclarar que su molestia ha sido provocada por los aplausos de las minorías afectas al Gobierno.

Pide que se modifiquen los procedimientos para que los radicales puedan seguir colaborando al servicio de la legalidad republicana.

El señor AZASA, repulsa y dice que el señor Martínez Barrios le ha reprochado por una cosa de la que él es incapaz, e insiste en afirmar que él ha hecho una invitación a la cordialidad.

El señor MARTINEZ BARRIOS, agradece las palabras del jefe del Gobierno y dice que la minoría radical, votará con él.

El señor COMPANYS, anuncia igual propósito de la minoría de izquierda catalana.

El señor GIL ROBLES, retira su proposición.

Páase a discutir el presupuesto del Estado.

El señor ROYO VILLANOVA, lo impugna y pide la supresión de la cantidad consignada para la Sociedad de Naciones, por estimar que no sirve para nada.

(Entre el orador y los socialistas se produce un incidente que degenera en escándalo, llamándose unos a otros "chulistas").

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

LOS LADRONES SE LLEVAN JOYAS DE GRAN VALOR DEL CONVENTO DE LAS TERESIANAS DE TARRAGONA

Tarragona, 9 (12 n.).—Hay un robo en el convento de monjas teresianas, sito en uno de los barrios más céntricos de la población.

Las ladronas se apoderaron en el convento de numerosos joyas de gran valor. También fué despojado uno de los altares. No obstante, los ladrones no pudieron apoderarse de los monjes y nias.

Los ladrones no han sido capturados.

Ultima hora

PADECE SER QUE LOS HERIDOS EN LOS SUCCESOS DE TOLEDO, FUERON POR LA GUARDIA CIVIL.—FALLECE EL GUARDIA ERIDO, LLAMADO JUAN ANTONIO ESTERA

Madrid, 10 (4 n.).—El responsable Toledo el Profesor general de Seguridad el cual se ha entrevistado con las autoridades de dicha población a fin de esclarecer los hechos y sucesos acontecidos ocurridos en ella.

Esta tarde ha fallecido el guardia civil Juan Antonio Estera, como es debido será traído a Madrid.

Prácese ser que los heridos lo fueron por la Guardia civil en un momento de confusión.

Para reducir este número de heridos se propone investigar, promoviendo haber quedado demostrado que el autor de la acción que condujo al suceso Estera, presenta varios indicios de fiscal. Mañana por la mañana, será practicada la autopsia al cadáver del guardia.

UNA MISIVA DE DOS EVADIDOS DEL VAPOR "BUENOS AIRES"

Dakar, 10 (4 n.).—Ha sido descubierta en esta población una carta firmada por Osiano Domínguez y Trinidad Pascual evadidos del vapor "Buenos Aires".

PRECAUCIONES ANTE EL ANUNCIO DE HUELGA GENERAL EN GORDBA

Gordoba, 10 (4 n.).—Por sus actividades, se han informado medidas de precaución para evitar cualquier tumulto que pudiera producirse durante la huelga general proletaria que se anuncia.

EN LA ESTACION DE VALENCIA. DE RESULTAS DE UN CHOQUE. MUEBLEN UN MAQUINISTA Y UN FOGONERO

Valencia, 10 (4 n.).—En esta estación férrea, un tren de mercancías ha chocado contra una máquina, haciendo la desdolaria.

Resultaron muertos el maquinista Salvador Rodríguez y el fogonero Vicente Mía.

ANTE EL CADAVER DE BRIAND

París, 10 (4 n.).—Continúa el desfile ante el cadáver de Briand.

En el entierro, las tropas recibirán honores.

LINDBERGH DIRIGIRA LAS INVESTIGACIONES PARA ENCONTRAR A SU HIJO

Nueva York, 10 (4 n.).—Continúa así darse con el paradero del hijo del aviador Lindbergh.

En vista del fracaso de las investigaciones policíacas, Lindbergh ha decidido dirigir él mismo las pesquisas.

DELICIAS COMUNISTAS.—MUEBLOS Y HERIDOS

Detroit, 9 (12 n.).—En un tumulto, entre unos grupos de comunistas y los agentes de policía, han resultado cuatro personas inyectas y cuarenta heridos.